

Panamá, a seis puntos del índice crítico en 'riesgo reputacional'

Redacción Capital

periodistas@laestrella.com.pa

PANAMÁ

En el índice de riesgo reputacional comparado, con una escala de cien, siendo este último número el de mayor peligro y uno, el de menos alarma, Panamá obtiene 44 puntos, a solo seis de los 50 que colocarían al país justo en la media, por debajo de la cual se recomiendan tomar acciones urgentes.

Las cifras las puso en la mesa Andrea Bonime-Blanc, especialista en gobernanza y riesgo cibernético, y la encargada de dar inicio con su charla magistral a la Semana de la Responsabilidad Social Empresarial (RSE), que se celebra hasta el jueves en esta capital.

Panamá, según sus números, alcanza su punto más alto en esta medición (agosto de 2017), en la que se lleva el mayor registro Venezuela, con 766 puntos, aunque Corea del Norte lo haya superado con un pico de 80 puntos.

De Estados Unidos, que recibe 20 puntos, Bonime-Blanc indicó que no se extrañaría de ver cómo se agrava su riesgo de reputación bajo la administración de Donald Trump.

Alemania (11), Costa Rica (31), Rusia (51) y México (56) son algunos de los otros países calificados en la exposición de la experta.

"La nueva era de la gobernanza en América Latina: convirtiendo riesgos en posibilidades", establece que para enfrentar los retos hay que conocer las amenazas.

En su charla, ante cerca de 400 personas, durante un almuerzo ejecutivo, la CEO de GEC Risk Advisory expuso las principales tendencias mundiales y los factores críticos para proteger la reputación, tanto entre Estados como en empresas.

En su análisis, compartió ejemplos prácticos de riesgos que se convirtieron en oportunidades y detalló las principales cualidades de las empresas y países resilientes, en los que el perfil y papel de los líderes se convierten en la clave que hace la diferencia.

"El círculo virtuoso de la empresa/país resiliente está sustentado en la labor de líderes transformacionales que conecten la integridad y sostenibilidad a la misión y

La conferencia magistral con la que arrancó la Semana de la Responsabilidad Empresarial (RSE) estableció un baremo para países y empresas



El campamento, laborei ctotatis utae rempore iciisqu

UNA SEMANA RESPONSABLE

La agenda SUMARSE arranca hoy y se prolonga hasta el jueves

- La cita es en el Megapolis Convention Center bajo tres ejes de discusión: Cumplimiento, Liderazgo y Crecimiento sostenible.

- La semana RSE concluye con una feria laboral para personas con discapacidad.

estrategia de la empresa/Gobierno", destacó la experta, tras mencionar como buenos ejemplos los casos de L'Oreal y General Electric, que "han sabido encontrar oportunidades incluso en medio de sus crisis".

"El riesgo reputacional es

un riesgo amplificador que se apoya o se agrega a otros riesgos e incorpora implicaciones positivas o negativas a la materialización, duración o expansión de esos otros riesgos que afectan a la organización, persona, producto o servicio", precisó Bonime-Blanc.

Entre las "tendencias críticas" que actualmente impactan a las empresas y la marca país, la especialista destacó la "hiper-transparencia", ya que nadie está exento de la exposición pública; la hiper-conectividad; las redes sociales, que aceleran cualquier percepción; la proliferación de las denominadas "fake news" o "noticias falsas", con equipos organizados detrás de su divulgación; la ingeniería social y la ciberguerra; el aumento de "riesgos complejos"; la disminución de la confianza global: "el mundo y su crisis política, económica y social

ha generado un clima de desconfianza y cada vez es más difícil conectar con los grupos de interés y que nos vean como empresas responsables" y la "paradoja del liderazgo ético".

Para la especialista, que participa hoy en el debate moderado por Daniel Kuzniecky "Gobernanza, riesgo y cumplimiento: de la teoría a la práctica", junto con María José Alzari, de Argentina, la empresa debe entender que los temas de reputación y cultura de liderazgo deben estar en el más alto nivel de la junta directiva.

Autora con Leonard Ponzi del libro **Understanding Reputation Risk: The Qualitative and Quantitative Imperative**, y del webinar "How to manage strategic and reputation risk in turbulent times", Bonime-Blanc es profesora adjunta en la Universidad de Nueva York, ciudad en la que vive.



El hermetismo de las negociaciones ha generado críticas y protestas en varias ciudades de México.

Expectación, dudas y críticas en México tras la primera ronda del TLCAN

EFE

CIUDAD DE MÉXICO

La primera ronda de negociación del Tratado Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) culminó este domingo sin revelar avances concretos, lo que ha causado expectación, incertidumbre y algunas críticas en México.

"Lo relevante de esta ronda de negociación fue sin duda el protagonismo de EEUU y su clara intención de renovar completamente el tratado en algunos temas de su interés", dijo a EFE la senadora del izquierdista Partido de la Revolución Democrática Dolores Padierna y que acompaña al Ejecutivo mexicano como miembro del Senado, aunque no es parte de la negociación. Para combatir el déficit comercial con México, "EEUU exigió cambios en protección de inversión, solución de controversias, propiedad intelectual o energía",

indicó Padierna. Ello a fin de poder dar "comentarios, propuestas y alternativas", detalló.

Las tres naciones firmantes del TLCAN en 1994 cerraron la primera ronda de conversaciones con el compromiso de acelerar el ritmo para alcanzar un acuerdo a comienzos del próximo año, especialmente para no coincidir con las presidenciales mexicanas en 2018.

La información que se dio a conocer al cierre de las reuniones no despejó ninguna de las dudas sobre el avance de la negociación. "La incertidumbre es lo que tenemos presente ante las negociaciones", reiteró ayer el exmandatario Vicente Fox en una rueda de prensa.

Entre los factores que alimentan esta incertidumbre está la falta de un calendario cerrado, el papel de Canadá en la disputa o los cambiantes criterios del jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, indicó.

Piden a la ONU prohibir uso de robótica como arma para la guerra

EFE

NUEVA YORK

Más de un centenar de líderes del sector tecnológico, entre ellos el fundador de Tesla, Elon Musk, llamaron ayer a Naciones Unidas a prohibir a nivel internacional el desarrollo de los llamados "robots asesinos".

"Las armas letales autónomas amenazan con convertirse en la tercera revolución en la guerra. Una vez desarrolladas, permitirán que los conflictos armados se luchen en una escala mayor que nunca", advirtieron los expertos en una carta abierta.

La misiva, publicada con motivo de una conferencia sobre inteligencia artificial que arranca hoy en Australia, está firmada por 116 responsables de empresas del sector procedentes de 26 países

distintos.

Los expertos advierten que los denominados "robots asesinos" pueden convertirse en "armas de terror", siendo utilizadas contra inocentes por parte de "despotas y terroristas" o siendo pirateadas para comportarse de forma indeseada.

"No tenemos mucho tiempo para actuar. Una vez que esta caja de Pandora se abra, será difícil cerrarla", avisan.

La misiva se dirige principalmente a los estados parte de la Convención de la ONU sobre ciertas armas convencionales, que el pasado año decidieron en Ginebra abrir formalmente discusiones sobre las armas autónomas y las posibles implicaciones de su desarrollo.

En su carta, urgen a los gobiernos evitar una "carrera armamentística" en este nuevo ámbito.

Republicanos a favor de aumentar techo de la deuda

Servicios Internacionales

periodistas@laestrella.com.pa

WASHINGTON

El líder de la mayoría republicana del Senado de EEUU, Mitch McConnell, se declaró a favor de un aumento del techo de la deuda para evitar una crisis financiera.

McConnell hizo sus comentarios durante un encuentro con el secretario del Tesoro, Steven Mnuchin, según informa una nota de la Agencia EFE que registra nuevos comentarios del presidente Donald Trump sobre la prensa.

Tras el receso estival, apuntó McConnell, el Congreso



El presidente Donald Trump tendrá que negociar con el Congreso el techo de la deuda en septiembre.

tendrá que afrontar el tema de elevar el techo de la deuda federal.

En ese sentido, el líder republicano se mostró tajante y señaló que hay "cero posibi-

lidades" de que el Legislativo no incremente el techo de la deuda para evitar una crisis financiera, publicó EFE.

Los republicanos de la Cámara de Representantes utilizaron en el pasado el plazo límite de la deuda para tratar de ganar recortes de gastos y cambios en las políticas de los demócratas.

Pero el Gobierno controlado ahora por los republicanos parece estar comprometido a aprobar un alza del techo de la deuda "limpia" sin ninguna condición partidista, ya que la compensación de la medida probablemente contará con al menos algún apoyo demócrata, añade la misma agencia.

"Tenemos que aumentar el

límite de la deuda, y es mi gran preferencia que haya un aumento limpio del límite de la deuda", indicó Mnuchin en el mismo encuentro con la prensa.

"Estoy a favor de los controles del gasto, pero en lo que se refiere al límite de la deuda, no se trata de gastar dinero, sino de pagar lo que hemos gastado, y no podemos poner nuestro crédito en peligro", agregó el secretario del Tesoro.

El Departamento del Tesoro comenzó a tomar "medidas extraordinarias" para evitar que se rompiera el techo de la deuda en abril pasado, retrasando la compra de ciertos bonos y valores y dando prioridad a ciertos pa-

gos.

Trump regresó este domingo de su descanso veraniego, pero se enfrentará a un intenso mes de septiembre donde tendrá que negociar con el Congreso dicho asunto, además del presupuesto federal del próximo año fiscal y su deseada reforma fiscal.

Todo ello en un ambiente enrarecido, especialmente entre sus colegas republicanos, quienes han reprobado sus afirmaciones sobre los grupos supremacistas tras los episodios de violencia en Charlottesville, Virginia, en los que una joven falleció al ser atropellada por un presunto neonazi el pasado 12 de agosto.

Mark Wilson | EFE